

CIERTO, PERO

# ECOPETROL SÍ HIZO PILOTO FÉRREO CON POLIETILENO, PERO HACE 6 MESES

Por Santiago Amaya Barrantes Hace 3 horas



Escribanos al [DetectBot](#) cuando vea información que no sepa si es cierta. Nuestro equipo de periodistas la verificará para usted.

Publicaciones recientes en Facebook ([1](#), [2](#), [3](#)) dicen que Ecopetrol "acaba de concluir con éxito un piloto de transporte de 200 toneladas de polietileno desde Barrancabermeja hasta el puerto de Santa Marta". Los posts muestran imágenes de un tren con el texto "El cambio es real".

La información es cierta, pero ocurrió en diciembre de 2024.



El Detector de Mentiras encontró que el hecho fue noticia el 19 de diciembre de 2024.

Ese día, Ecopetrol [informó](#) que concluyó con éxito el piloto en el que por primera vez desarrolló logística de transporte por vía férrea, con la movilización de 200 toneladas de polietileno entre Barrancabermeja y Santa Marta, para luego exportarlas a Brasil.

El [comunicado oficial](#) detalló que la iniciativa forma parte de la estrategia de comercialización de productos de la refinería de Barrancabermeja y busca consolidar operaciones con transporte multimodal para reducir la huella de carbono.

Medios como La República también [cubrieron](#) el año pasado la noticia. Confirmó que el modelo de negocio se preparó durante más de dos años con apoyo de aliados como Elogia, Smitco y la Sociedad Portuaria de Santa Marta.

Como [informó](#) Ecopetrol, este esquema de transporte permitirá ahorros aproximados de hasta \$8,2 dólares por tonelada transportada versus el transporte terrestre.

Esos detalles coinciden con los de la publicación que circula, pero omite que se trata de un



## LO ÚLTIMO

NACIONAL

Presión de grupos armados a civiles contra la fuerza pública se agudiza

Hace 8 horas

NACIONAL

Estas son las pruebas de la Fiscalía contra Uribe

Hace 21 horas

DE LA DIRECCIÓN

Presentamos SillaBot: nuestro primer chatbot periodístico

Junio 25, 2025

NACIONAL

Ana Maria Aljure, la vicealcaldesa en la Barranquilla de Álex Char

Junio 25, 2025

NACIONAL

Provocación y electrochoque: la apuesta de Petro con los combos paisas

Junio 25, 2025

Los detalles coinciden con los de la publicación que circula, pero omite que se trata de un acontecimiento de diciembre de 2024, no de junio de 2025.

Desde la oficina de comunicaciones de Ecopetrol le confirmaron a La Silla que "desde el piloto no se han hecho más operaciones en ese sentido".

La Silla Vacía es parte del International Fact-Checking Network (Ifcn), la alianza global de verificadores de datos. Como parte de la alianza, firmamos y acatamos un código de principios, que pueden [conocer acá](#)

ETIQUETADO: Ecopetrol



**SANTIAGO AMAYA BARRANTES** Periodista Detector de Mentiras

Periodista de la unidad de factchecking de La Silla Vacía. Economista con opción en periodismo y en políticas públicas de la Universidad de los Andes. Escribi en el periódico estudiantil El Uniandino por un año y medio. Luego fui practicante de la Unidad Investigativa de La Silla. También escribo... [Ver perfil de Santiago Amaya Barrantes](#)

## DETECTORES MÁS RECIENTES

ENGAÑOSO

Detector: Petro si fue chiflado en Medellín pero en 2021, no ahora

Hace 5 horas

FALSO

Detector: Caracol no publicó noticia sobre plataforma de inversión oculta

Hace 7 horas

FALSO

Detector: Cabal no acusó a este youtuber de ser el sicario de Miguel Uribe

Hace 10 horas

FALSO

Menor que disparó contra Miguel Uribe no tiene 20 años, cadena es falsa

Junio 25, 2025



### Sobre La Silla Vacía

Quiénes Somos  
LabAI  
Nuestros servicios  
Preguntas frecuentes  
Política de privacidad

### Secciones

Historias  
En Vivo  
Opinión  
Detector de Mentiras  
Quién es quién

Silla Amazonia  
Red de Expertos  
Silla Académica  
Podcasts

Seleccione su plan y apoye el periodismo independiente.

QUIERO UNIRME